

Ni lo hemos olvidado, ni podemos olvidar los días aquellos en que haciéndose alarde de propugnar libertades sin cuento eran los trabajadores españoles explotados cual nunca lo fueran antes ni puedan serlo después; encarcelados, porque creyendo ellos sinceras las predicaciones de aquellos dirigentes sin conciencia, sin fe ni religión, sin altos amores producto de la caridad y no del masónico humanitarismo, se lanzaban a la calle en petición de un mejoramiento social y económico que no les dieron nunca porque eran incapaces de comprender las altas razones, los excelsos motivos de atención que los humildes tienen, defendidos por la Iglesia y ahora logrados o en vías de realidad en nuestro Estado Nacional Sindicalista. Ellos defraudaron a los productores que confiaron en ellos. Y son desgraciadamente muchos los que hoy pagan caro su engaño y errores, como pudo nuestro Caudillo hacer ver en su discurso del día 18 ante la magna concentración de productores madrileños cuando decía:

«¿Qué fué de los derechos del hombre, de la libertad, de la igualdad y de la fraternidad humana? Vosotros lo sabéis, pues cuando llegaron los momentos de pagar las cuentas, los dirigentes atravesaron las fronteras con el fruto de sus rapiñas, dejando abandonadas a las masas y continuando en el extranjero la más irritante de las desigualdades, ya que mientras ellos disfrutaban del oro robado, de los vasos sagrados y de las joyas de las gentes ricas, otros compatriotas se agotaban explotados por el extranjero sobre las arenas ardientes del desierto africano, sin sueldo ni jornal.»

Nosotros, señoría el Caudillo, sustituyamos aquellos falsos tópicos por otro concepto de la libertad, que requiere liberar previamente al hombre del lamentable estado de indigencia espiritual y corporal que le incapacita para usar de la libertad como atributo inherente a la dignidad humana.»

Por eso, el Movimiento pretende, por medio de la Sección Femenina de la Falange, cuidar al niño desde la cuna y librarle de las primeras taras fisiológicas. Y con el Frente de Juventudes atender a la formación moral y física de los que luego han de forjarse como ciudadanos en las Escuelas de Aprendices y en los Institutos y Universidades. Y, una vez formados, asegurarles un hogar higiénico, honesto, digno, a cubierto del paro, de la enfermedad, de la incapacidad y de todo otro infortunio, a través de las grandes obras sociales creadas después de la victoria.

Y cuando esta obra de redención social se haya realizado, «entonces y sólo entonces—dice el Caudillo—, podremos hablar de libertades.»

«Todo lo que la vida y la civilización ofrecen al hombre, requiere para su disfrute que le saquemos de su estado de indigencia, lo que solo es posible con la educación y con el trabajo en un clima nacional de justicia y solidaridad humana.»

(Del discurso de Su Excelencia el Jefe del Estado).

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLV. Número 13.476

PERIODICO DE LA TARDE

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima. 27  
Mínima. 14.

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

Viernes 31 de julio de 1942

## ¿Habrá segundo frente de guerra en Europa?

### DICE BERLIN

#### LA SITUACION INTERNACIONAL

**EL COCO.**—Así llaman algunos en tono humorístico al segundo frente que dicen muchos van a establecer pronto los anglosajones en Europa occidental y continental en contra de Alemania. (En contra del mundo entero, incluyen a ellos mismos, ciegos cien por cien en este aspecto bélico,—digo yo).

Así piensan ayudar al diablo ruso en situación aflictiva y muy grave. Voy antes de entrar en materia a hacer ante ustedes una sincera confesión. Y es que suscribo enteramente la opinión de algunos expertos en cosas de guerra que sostienen con la máxima firmeza que es un absurdo militar en el actual momento esa tan cacareada operación y por tanto, aunque de ella se hable mucho, en 1942 no ha de «caer». Razón: la falta de medios que se supone con bastante fundamento abunda en el conglomerado anglo-yanqui. No por falta de voluntad y no porque la necesidad no lo exija.

A esto contestan los que defienden la tesis contraria: Verdad es lo de la falta de medios aéreo-marítimos adecuados

no es improbable que, finalmente, a las palabras sigan los hechos, que podemos calificar de antemano como catastróficos para las democracias. :: ::

para llevar a feliz término tamaña operación. Pero esto no obsta para que Churchill y Roosevelt la lleven a cabo. Las circunstancias les apremian, el coque mismo les habla lenjuje energético, y por otra parte esos honorables señores han vivido su vida guerrera entre fracasos estrepitosos y grandísimas equivocaciones. Una más, ¿qué importa al mundo bélico que los sostiene?

Y dicen los contrarios... Puede ser, puede ser, pero tan enormemente absurdo es el caso que, hasta que no se haya realizado, no le daremos crédito alguno y nos quedaremos con nuestra opinión.

A ver quién acierta. Escribamos del cacareado asunto.

**EL SEGUNDO FRENTE** europeo que hasta ahora no ha rebasado la fase propagandística, vuelve estos días a presentar síntomas de actividad. De un lado, el pasado domingo en Londres 100.000 amigos íntimos de la Unión Soviética, avalados por la presencia de personalidades políticas de los partidos laboristas y de las «Trade Unions» demandaron encarecidamente al señor Churchill la iniciación de las operaciones en el segundo frente. No vamos a cometer la ingenuidad de suponer que todos los ingleses que preconizan el sacrificio de algunos miles de hombres en un segundo Galipolis corregido y aumentado, lo hagan por mera simpatía hacia los bolcheviques o por haber recibido la consigna del radio comunista de su barrio de pelear al Gobierno ayuda activa a los apurados camaradas moscovitas.

Es posible que en Londres haya más de 100.000 personas que se rebelen hasta el punto de obedecer órdenes de Stalin. Pero los ingleses y los americanos que reconocen la necesidad de salvar a los rusos y no ven para ello medio más eficaz que decidirse de una vez a presentar batalla al Eje en un nuevo frente europeo representan en realidad la causa del instinto de conservación propio. Se ha dicho en Berlín que Inglaterra pierde la guerra en el Don. En el Don o en el Volga, para el caso es igual, Inglaterra se juega una carta decisiva. Esto se sabe en Londres y Washington con la misma certidumbre que en Berlín. Por esta razón, es completamente coherente con la posición política del más conservador de los británicos, la angustia por lo que a la U. R. S. S. pueda acontecer y la demanda de una ofensiva de alivio que no puede ser otra que la ruptura del segundo frente alemán en el Continente.

**EL RECIBIMIENTO QUE VAN A TENER** tanto «John Bull» como su primo el «Tio Sam» van a ser de una grandiosidad trágica. Hace unos días en el Ministerio de Propaganda de Berlín aparecía en la gran pantalla cinematográfica una super-producción guerrera dedicada toda ella a dar a conocer la línea fortificada que define la Euro, pa continental por el oeste.

La descripción de esta importantísima segunda línea fortificada es muy sencilla. Recuerden ustedes lo que sepan de la «Línea Sigtro» en cuanto a cañones de todos los calibres se refiere, sin olvidar de los más pesados, añadanle varias docenas de aeródromos con sus dotaciones de «Stukas», cazas, bombarderos ordinarios correspondientes, e imagínense al Ejército alemán en alerta permanente en sus posiciones cara al Atlántico y tendrán el cuadro de lo que es el segundo muro occidental alemán.

Así como a la «Línea Sigtro» en la frontera francesa se llamaban muro occidental, a esta nueva línea de la ribera atlántica europea se le denomina muro atlántico. En realidad es una y la misma cosa. Los alemanes han trasladado con una celeridad casi incomprensible, su muro occidental un poco más hacia Occidente; eso es todo.

Como ustedes ven, no se oculta en Berlín la importancia de los preparativos que se llevan a cabo (en realidad deben estar ya terminados) para recibir a los ilustres visitantes, si por fin se deciden a hacer su operación.

Silenciosamente el Mundo alemán se previene ante cualquier contingencia en Occidente, y por ello, seguramente, han atravesado París unidades curtidas en las tierras rusas de las Secciones de Asalto del Reich. Si las democracias se lanzaran a la aventura del segundo frente, no hallarían desprevenidas a las defensas alemanas.

**ESE FRENTE DE COMBATE** ha sido exigido antes por los que menos han hablado de él. Mientras que en el otro lado se han gastado selvas enteras californianas, convertidas en millares de toneladas de papel impreso, del lado alemán se han empleado materias más consistentes: acero y cemento armado. Sin embargo, como el anglosajón acostumbra en esta guerra a lanzar en vana guardia a sus periodistas y oradores así como Alemania a sus pioneros, no es improbable—dice Berlín—que finalmente, a las palabras sigan los hechos que podemos calificar de antemano como catastróficos para él.

Es curioso observar que mientras la batalla en Rusia aumenta constantemente en intensidad los soldados alemanes del segundo frente son cada día más numerosos. Si esto hará desistir al bando democrático de sus planes, el tiempo lo dirá. De todas maneras es significativa la renovada actualidad del segundo frente. Significativa desde ambos lados combatientes de la existencia de un peligro de muerte para los soviets. Y esto es todo.

Es curioso observar que mientras la batalla en Rusia aumenta constantemente en intensidad los soldados alemanes del segundo frente son cada día más numerosos. Si esto hará desistir al bando democrático de sus planes, el tiempo lo dirá. De todas maneras es significativa la renovada actualidad del segundo frente. Significativa desde ambos lados combatientes de la existencia de un peligro de muerte para los soviets. Y esto es todo.

## Clausura de la Exposición Nacional de Bellas Artes de Barcelona

### La misión de la arquitectura en la nueva España

BARCELONA, 30.—Se ha celebrado, a las siete y media de la tarde, el acto de clausura de la Exposición Nacional de Bellas Artes de Barcelona. Presidieron el capitán general de la región, el director general de Arquitectura, el gobernador, dor civil y jefe provincial del Movimiento, el alcalde, el presidente de la Diputación, el teniente de alcalde delegado de Cultura y otras autoridades. Asistieron representaciones de todas las entidades artísticas y culturales de la ciudad, así como numeroso público. El alcalde declaró clausurado el certamen artístico, y a continuación cedió la palabra al señor Carreras Artáu, quien agradeció la asistencia del delegado del Gobierno, señor Muguruza, cuya personalidad exalta, destacando los extraordinarios méritos que caracterizan su labor al frente del cargo que desempeña. Después de agradecer en nombre de la ciudad el apoyo que el Gobierno ha dispensado a la manifestación artística que se clausura, terminó poniendo de relieve la trascendencia que la misma ha alcanzado.

**Discurso del señor Muguruza**  
Seguidamente, el señor Muguruza desarrolló el tema «La Arquitectura y la Exposición de Bellas Artes de Barcelona». Señaló que la ausencia de la arquitectura oficial en el certamen ha sido debida a que para el próximo otoño, y con motivo del Congreso de la Federación de Urbanismo y Vivienda que se celebrará en esta ciudad, será inaugurada una exposición en la que tomará parte aquella. Dijo que la arquitectura oficial española tiene el decidido empeño de realizar una positiva labor cristalizada en una obra plebiscitaria de realidad, respaldada por una responsabilidad creadora. Luego aludió a la Exposición de Arquitectura Alemana recientemente celebrada en Madrid, y dijo que también se celebrará en Barcelona y que ello dará ocasión, indudablemente,

mente, para poner de manifiesto el alto espíritu de camaradería y hermandad que une a los dos países, haciendo consideraciones sobre el alcance de esta exposición, que se caracteriza por la importancia del estilo nacionalsocialista. Añadió que el Caudillo desea que España oriente su arquitectura imprimiéndole un estilo peculiar del momento histórico que nuestra nación ha vivido en su Cruzada liberadora. Afirmó que, de acuerdo con las consignas que informan el espíritu del Movimiento, España avanza segura hacia la creación de un nuevo estilo arquitectónico y que uno de los principales problemas que ha de resolver es el relacionado con la vivienda, ya que existen en España siete millones de españoles que viven carentes de toda garantía higiénica. Situación que debe ser resuelta partiendo del principio de que para ello se necesita del esfuerzo de todos.

## Actividad de la Falange

**Entronización del Sagrado Corazón en la C. N. S. de Santander**  
SANTANDER, 30.—En la Central Nacional Sindicalista se ha celebrado el acto de entronizar al Sagrado Corazón de Jesús, en presencia de todas las autoridades y jerarquías. Después de celebrada la solemne ceremonia, en la que intervino el sacerdote Herrera Oria, se dio lectura a la orden de la Delegación Nacional de Sindicatos por la que se nombran diversas jerarquías sindicales. El delegado provincial de Sindicatos, pronunció unas palabras, y después el secretario nacional de Sindicatos hizo un interesante discurso. El acto terminó con el «Cara al Sol». A continuación, en la C. N. S. se celebró el primer Consejo Sindical de Ordenación Económica, presidido por el secretario nacional de

los. La solución que anhelamos representa la inversión de mil millones de pesetas durante veinticinco años, para lo cual precisa formas y planes de gran estilo indispensables para afrontar esta tarea urgente. Dice que este problema de la vivienda no sólo existe en España, pues también otros países europeos lo conocen y tropiezan con las mismas dificultades para resolverlo. Terminó afirmando que para acometer de frente el problema, que es de urbanismo, se precisan estadísticas perfectas. Fué muy aplaudido.  
Después habló el gobernador civil y jefe provincial de Movimiento, que puso de manifiesto el éxito artístico obtenido por el certamen organizado por el Ayuntamiento con el apoyo que el Gobierno ha prestado en todo momento a la iniciativa de la Corporación municipal, y por cuyo apoyo felicita calurosamente al Gobierno y da las gracias al ministro de Educación Nacional.—CIFRA

**Sindicatos, quien hizo una detallada explicación del Sindicato Vertical y de la nueva ordenación sindical.—(Cifra).**

**Nuevo albergue universitario del S. E. U. en Jaca**  
HUESCA, 30.—En Jaca se ha inaugurado el albergue universitario del S. E. U. Asistieron jerarquías nacionales, regionales y de la provincia. Se albergan en el magnífico edificio adscrito a los cursos de verano por reciente orden ministerial más de 50 camaradas. En primer lugar se celebró una misa, oficiada por el obispo. Hizo la ofrenda a los caídos un alberguista venido de la División Azul, y a continuación pronunciaron allocuciones el camarada Zubiri, del distrito universitario; Bonnia, delegado de la vicesecretaría de Educación Popular en Zaragoza, y Tovar, con-

sejero nacional y catedrático de la Universidad de Salamanca, que cerró el acto. El camarada Tovar glosó certeramente las directrices fundamentales como una fase nueva de los estudiantes dentro del Partido y en la política total de España. Asistió también el director de la Universidad de Zaragoza y de los cursos de verano, doctor Saucou Izquierdo. Los abriguistas habían visto el campamento y asistían a las conferencias que se dan en la Residencia de Estudiantes.—CIFRA.

## Clausura del I Consejo Nacional de las Falanges del Mar

MADRID.—Esta mañana se ha celebrado el acto de clausura del Primer Consejo Nacional de las Falanges del Mar.—(Cifra).

**Los baillias italianos abandonan el campamento «Santa María»**

**EL ESCORIAL.**—Han abandonado en la mañana de hoy el Campamento internacional del Frente de Juventudes «Santa María», los baillias italianos, hijos de caídos durante la Cruzada española. Los pequeños camaradas de Italia fueron sacados a hombros del Campamento por nuestros jóvenes caudetes. Los gritos de ¡Francos! ¡Francos! ¡Francos!, dados por los baillias al arancar el tren apagaron los de Viva Italia y el Duce que daban sus camaradas españoles.—(Cifra).

**Una nueva lámpara votiva en el altar de Santiago**

**SANTIAGO DE COMPOSTELA.**—Una nueva lámpara votiva arderá ante el altar del Santo Apóstol en la Catedral de Santiago, que ofrenda el Cuerpo de Telégrafos a su Patrono.—(Cifra).

**La fiesta de San Ignacio de Loyola**

**BILBAO.**—La fiesta de San Ignacio de Loyola se ha celebrado con gran esplendor en la provincia. Con tal motivo se han suspendido los trabajos en la ciudad y en los pueblos.—(Cifra).

**El delegado nacional de Sindicatos en Cataluña**

**BARCELONA.**—El delegado nacional de Sindicatos, camarada Fermín Sanz Orrio, recibió esta mañana en el despacho oficial de la C. N. S. varias visitas.—(Cifra).

**Bienvenida mejorada**

**BARCELONA.**—El diestro Bienvenida, que sufrió una gravísima cogida en el vientre el pasado domingo, mejora notablemente, habiendo pasado la noche muy tranquilo.—(Cifra).

**El Patronato de Protección a la Mujer**

**MADRID.**—El «Boletín Oficial» del Estado publica una orden de constitución de la Junta Provincial del Patronato de Protección a la mujer en varias provincias, entre ellas la de Avila.—(Cifra).

**Clausura de un Curso de Educación Física**

**MADRID.**—En la Escuela de Jerarquías de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. ha sido clausurado un curso de Educación Física en la mañana de hoy.—(Cifra).

**Entrega de despachos**

**MADRID.**—Se ha verificado la entrega de despachos en la Academia de El «Quinto», a los alféreces que han venido haciendo sus estudios militares en dicho centro.—(Cifra).

## Washington desierto durante media hora

**WASHINGTON.**—La capital norteamericana ofrecía el aspecto de una ciudad desierta durante media hora de ejercicios de alarma antiaérea que se han llevado a cabo por vez primera.—EFE.



# La vida en el Campamento de San Juan de la Cruz

El campamento está situado en una bella pradera, encuadrada al mediodía, en las inmediaciones de Hoyos del Espino y en las estribaciones de los magníficos y gigantes picachos de Gredos.

La lona forma rectángulos cual pequeña plaza con sus calles; al redor los árboles la rodean, dan sombra e impenetrables parecen erigidos en defensores de la pequeña ciudad y de sus jóvenes ocupantes, semejantes a la gallina que guarda con cariño sus polluelos.

Las puertas de las tiendas de escuadra están adornadas con sencillez y gusto a la vez, por sus ocupantes; unos, tején ramas de pino formando dibujos primorosos, otros, emplean el césped, otros los guijarros; todo allí lo da la naturaleza, todo resulta bello y hermoso.

En el centro del campamento, una aguja rasga los aires, quiere escaparse de su sostén y surcar el azul infinito, quiere asomarse a los picos de Gredos. En su extremidad el viento de la sierra despliega gallardas las enseñas de la Patria...

Han tocado diana, todos los muchachos se levantan presurosos y alegres. Comienza un nuevo día para España.

Como principio a la jornada, para desentumecer los miembros después de la noche, se dirigen, en carrera alegre acompañados de sus mandos al lugar de aseo. Este es un lugar del río apropiado para el caso, salpicado de piedras y con pequeños canales. Después, la misa. Los días de trabajo el «pater» celebra ésta cerca de su tienda, en un peñasco que sirve de altar natural. El sol al levantarse pausado y claro entre los corpulentos pinos, ilumina las primeras horas de la mañana, el rústico oratorio que la Naturaleza engalana y lo hace confortable. Comienza la misa, todos, con devoción indescriptible, sigue la misa dialogada. Al llegar al campamento muy pocos eran los que dialogaban; después el «pa-

ter» distribuye y al tercer día con escasa preparación, todos como un solo hombre siguen el Divino Misterio. Esta es una prueba contundente de la disposición y capacidad del alma que en el campo y desligada de todo tienen nuestros muchachos. Es el momento de alzar, la emoción embarsa nuestros corazones; el pecho oprime hasta el punto de detener la respiración. Clara, diáfana, se perfila en el azul purísimo la silueta de la Hostia Santa e Immaculada. El sol la ilumina y hace resplandecer, todo parece adorar al cuerpo real y verdadero de Cristo; las aves entonan en alabanzas un himno al Creador.

Seguidamente se izan banderas. Da comienzo la tarea. Con una disciplina rígida y alegre, nuestros muchachos pasan en activa formación todo el día. Están en el campo de deportes; visten camiseta blanca y en el pecho el emblema de Cisneros con el yugo y las flechas. Se ejercitan en movimientos rítmicos y al compás de sonoras canciones marchan satisfechos de su labor. El cuerpo se dora por los rayos solares. Ese flecha que al campamento llegó encienque, ahora, con una vitalidad asombrosa, se dispone a mejor servir a España. Esta es la labor callada y sin aparato que realiza la Falange guiada por su Caudillo.

Por la tarde, la formación Nacional-Sindicalista, religiosa y cultural. Nada aquí se descuida o pasa desapercibido. El jefe de Cultura y formación Nacional-Sindicalista tiene que diri-

gir y encauzar a los acampados, la responsabilidad es grande. Todo el día permanecerá vigilante con los muchachos, confundiendo entre ellos para mejor realizar su labor. Y después, un punto de la Falange-doctrina de nuestro Movimiento, consigna, ejemplo de nuestros caídos, etc. Todo esto pacientemente, ha de ir inculcando en los acampados para que, al regreso a las capitales, fortalecidos y formados, constituyan una cantera de mandos para las Falanges juveniles.

Al anochecer, se arria bandera. A continuación ante el enorme pedestal de piedra en donde está enclavada la Cruz de los Caídos, nuestros camaradas rezan una plegaria mientras la mirada se fija en la Cruz y el alma se clava en los luceros.

Llega la noche silenciosa. Los camaradas descansan tranquilos de las faenas del día. Todo duerme, es la hora de descanso. Pero éste no existe para los camaradas de Cultura, hay que preparar la tarea para el día siguiente; ordenar la biblioteca, componer el periódico de campamento y recoger por radio las noticias que más interesen a los acampados. José Antonio nos dejó como norma esta consigna: «La Falange es sacrificio» y así se cumple.

La luna clarea las cumbres frías de Gredos. Su silueta se recorta confusa en el horizonte del campamento. Las tiendas, que semejan bandadas de palomas, albergan a razones jóvenes, alegres, que cumplen con los deberes de la Falange

## KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

De la «Gaceta de los optimistas» al «Diario de los resfriados»

Dada la tendencia del periodismo a salir al encuentro de todas las necesidades o inclinaciones del público, nada tiene de extraño que haya habido también periódico para categorías particularísimas de lectores, como, por ejemplo, para la de los optimistas o la de los resfriados.

La «Gaceta de los optimistas», que apareció durante algún tiempo en Alemania hace unos cincuenta años, estaba consagrada al laudable intento de teñir de rosa los acontecimientos más trágicos que entristecían o perturbaban al resto no optimista del mundo.

Si estallaba una guerra la «Gaceta» escribía: «¡Magnífico! Ya ha estallado el último conflicto que debe preceder a la paz perpetua! Un terremoto o una catástrofe daba ocasión al periódico para describir las manifestaciones de alegría de los damnificados, a los cuales llegaban de todas las partes del mundo cantidades ingentes de dinero.

El «Pañuelo político, diario de los resfriados», se publicó en Francia durante una epidemia de gripe por un individuo que quería protestar contra el impuesto del papel. Impreso en pañuelos, el periódico tuvo gran éxito durante la epidemia, desapareciendo al terminar ésta.

Un periódico comestible fué publicado otra vez por un pasteler, con pasta de hojaldre en lugar de papel, incrustaciones de chocolate y títulos de azúcar. Cada número de esta singular publicación se vendía a peso. Práctica es también la idea del periódico-corbata, impreso sobre un trozo de hilo que podía utilizarse como corbata después de un simple lavado.

Para los fumadores fieles a la costumbre de hacerse por sí mismos los pitillos apareció en España a finales del siglo último, un periódico impreso en papel de fumar.

Un método harto original en la terapéutica de la parálisis

En estos días se ha intentado, aunque con poco éxito, en una aldea checa de Moravia, la utilización de las planchas corrientes para la ropa en la terapéutica de la parálisis. En el lugar fué atacado de parálisis a las extremidades un bracero llamado Vanicek. Sus familiares, que no tenían gran confianza ni en los médicos ni en la medicina oficial, buscaron remedio contra el mal en toda la aldea y echaron mano a toda suerte de emplastos y cataplasmas. Finalmente, y demostrado lo inútil de los demás remedios, se procedió a aplicar a las partes enfermas planchas de la ropa al rojo, procedimiento de que al parecer algunos expertos se prometían grandes resultados.

Desgraciadamente la bárbara terapéutica causó tan graves quemaduras a Vanicek que hubo de ser trasladado a un hospital donde moría poco después.

El hecho llegó de esta suerte a conocimiento de la Policía, que ha detenido hasta ahora a siete personas de ejercicio legal de la Medicina.

¿Habrá tenido en cuenta la carestía?

Para honrar la memoria de un fumador empedernido llamado Oudersmans, que ha muerto en Rotterdam, sus amigos, han asistido al entierro provistos de enormes pipas de barro. Oudersmans, ha dejado una cantidad para que todos los años se reúnan sus camaradas y se fumen una pipa a su memoria.

Nueva manera de pescar  
Un cable eléctrico que cayó recientemente en Etobico, cerca de Toronto, mató todos los peces y las ranas que se hallaban en una longitud de kilómetro y medio.

LEA USTED  
«El Diario de Avila»



### Servicio informativo de los Jóvenes de A. C.

CONSEJO DIOCESANO  
«Redención» Fox (doblada)  
Warner Baster, Wallace Beery, Mickey Rooney

Tema ingrato y desagradable, el de la trata de negros, que da fondo dramático a la acción. Pareja con ella, es la lucha y pasiones de la tripulación del barco que a tan infame tráfico se dedica, y que se opone a la decisión de su capitán, que quiere redimirse por el amor. Y en ambiente tan pernicioso, la frágil vida de un chico educado en tan funesta escuela.

Pese a la crudeza de tipos y ambiente, no hay escenas descarnadas que censurar.

Imperial 1-4-40.  
Amarilla. Con algunos defectos que pueden corregirse.

### Caldas de Oviedo

Reumatismo, catarro, post-gripe  
GRAN HOTEL  
Automóvil desde Oviedo (recorrido 10 kms.) - 1.º de julio a 30 septiembre  
Censura Sanitaria núm. 3320.  
Censura sanitaria núm. 50

Avila, Tto. y Ene. de Sanón Martín

## C. N. S.

Sindicato Nacional de Ganadería SUMINISTROS

Durante los días 3, 4 y 5 del próximo mes de agosto se procederá por esta Delegación Provincial a la distribución de un cupo de alfalfa que nos ha sido adjudicada por la Comisaría de Recursos, para aquellos ganaderos propietarios de ganado vacuno de leche en producción que introduzcan el 20 por 100 de su total producción en estacapital, previa presentación de la declaración jurada correspondiente al mes de Agosto que habrán presentado en la CRAGA, o Ayuntamiento del pueblo de su residencia y justificante del Ayuntamiento de esta Capital de haber aforado los litros correspondientes a ese 20 por 100.

Habrán de presentarse necesariamente en los días citados, pasados los cuales no se les entregará cantidad alguna, entendiéndose renuncian a esta mercancía.

### Ciclo de industrias cárnicas

Reses sacrificadas en el matadero de esta capital en el día de hoy con destino al abastecimiento de cartillas:

Vacas, 5.  
Novillas, 4.  
Toros, 5.  
Terneras, 8.  
El delegado provincial del Sindicato, Fausto Velayos.

## MOTORES

centrales, maquinaria eléctrica, averiada y o funcionando, compra  
VILLEN Ancora, 7.—MADRID  
Teléfono 74670.

### Gasógenos «LUMA»

1.100 vendidos a 30 Delegaciones provinciales. Vacante AVILA comprando 5. Tarifa oficial. Gran descuento. Apartado 66.  
SAN SEBASTIAN

Sánchez Prieto  
MEDICO  
Piel-Veneréas-Sifilis

## En tu sepulcro blanco

In memoriam de mi sobrino Leopoldo, relevante valor de la Veterinaria nacional, en el sexto aniversario de su asesinato por la horda, inconsolablemente.

¡Otra vez... otra lágrima! Tu vida de estudio y caridad, breve y pura, esencia de celeste criatura, se apagó por vil bala homicida.

En los silencios blancos va perdida esta lágrima opaca de amargura que hace gemir la enorme crispatura del Dolor en mi alma conmovida.

¡Mas...! no has muerto. Te siento en mi deseo, en todo lo que leo y lo que veo, en la luz, en la sombra; en lo que existe,

Dicen que es bueno terminar temprano, pero yo pienso ante este dicho humano: morir joven es... bello, ¡pero es triste!

El Caballero del Arco Mariscal.

## De Piedrahita

El pasado domingo, día 26, se celebró en esta villa un importante encuentro entre los equipos de fútbol de Barco de Avila y de Piedrahita, para resolver el empate habido anteriormente en la villa del Tormes.

A recibir a los jugadores del Barco salió una representación del Ayuntamiento, la Banda de Música y enorme público que vitoreó a aquellos a la vez que se lanzaba al espacio profusión de cohetes y voladores y organizada en forma la comitiva marchó ésta a la plaza de España, a los acordes de un alegre pasacalle.

Hechas las visitas, saludos y refrescado un poco se organizó la ida al campo de deportes, donde a medida que se acercaba la hora iba afluyendo enormemente la asistencia de público y hémos aquí con lapiz en ristre dispuestos a envadurnar unas cuartillas.

La llamada al campo del amigo Hilarín que iba a arbitrar el partido hizo que inmediatamente apareciesen los jugadores, los que fueron recibidos con infinidad de aplausos por el respetable y, colocado el esférico en el centro del campo, hizo el saque de honor la señorita María Angélica Rojo, a la que los capitanes de ambos equipos hicieron entrega de un hermoso ramo de flores naturales.

Comenzó el partido donde los muchachos ponían todo su saber y se peleaban para obtener el mayor fruto posible. Vimos jugadas bonitas y discutidas, revolcones y las incidencias naturales del juego, marcando Piedrahita a su favor el primer tanto al que sucedió otro, pero que, los de la vecina Villa, sacándose la espina, sacudían de lo lindo y consiguieron también introducir al esférico por dos veces, quedando de este modo empatados en el primer tiempo, y, después los comentarios hasta que transcurrido el descanso se

¿Le interesa ampliar sus conocimientos, desea ingresar por oposición o resolver sus asuntos?

## Dirijase a ELYTE

Delegación de «Gestor» Nacional  
Certificados de Penales por 12,50 pesetas.— Toda clase de oposiciones y gestiones.— Además incíbase en los cursos de cultura general, por correspondencia.— Lecciones por correo, con estilo al alcance de todas las inteligencias, de ortografía, historia, etc.

Para ampliar conocimientos, para conseguir un destino y para encauzar sus asuntos a

## ELYTE

ARENAS DE SAN PEDRO

## Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma  
Especialidad en phillis  
CASA GUERRAS  
Plaza Santa Teresa, 14.  
Teléfono 257

## UNDERWOOD TALLER OFICIAL

Reparación y reconstrucción de toda clase de máquinas de ESCRIBIR, SUMAR y CALCULAR

GARANTIA. Disponemos de toda clase de piezas y precios como nadie.

San Segundo, 26.—Teléfono 115.—AVILA



PRESUPUESTOS de reparaciones y avisos a domicilio gratuitos.  
ABONOS DE LIMPIEZA Y CONSERVACION  
Pida una circular antes de abonar su máquina



# Labor del Consejo Superior de Investigaciones Científicas

Durante el año 1940, el Consejo organizó un gran número de actos y conferencias de diverso carácter, entre los que destacan por su interés técnico, la pronunciada por el ministro de Obras Públicas sobre el título «Problemas técnicos que plantea la reconstrucción en España». En marzo de 1931, doña Rosa Turcios Dario de Vaquero dió un recital poético dedicado a Rubén Darío en los salones del Consejo. En este mismo mes, hasta abril don Elías Torro disertó en varias conferencias sobre la figura y la obra, cuyo centenario se celebraba ese año, de El Greco. El Excmo. Sr. general Aranda disertó acerca de «La medicina y la guerra». El vocal plenario del Consejo, don José Antonio Artigas y Sanz, sobre «La estadística y la revolución desde arriba en la enseñanza de nuestra ciencia». En mayo, el marqués de Lozoya, sobre «El Arte y la Medicina». Finalmente en septiembre, el Instituto «Francisco Suárez», de Teología, ha organizado dos semanas de Estudios Superiores Eclesiásticos.

Asimismo, profesores de distintas Universidades e Institutos alemanes han pronunciado también conferencias sobre temas industriales y económicos interesantísimos para conocer el desarrollo y las cimas logradas por la ciencia alemana.

Los patronatos e Institutos creados hasta la fecha, que integran el Consejo, son los siguientes:

Patronato «Raimundo Lulio».

Instituto «Francisco Suárez», de Teología.

Instituto «Luis Vives», de Filosofía.

Instituto «Francisco de Vitoria», de Derecho.

Instituto «Sancho de Mocada», de Economía.

Instituto «San José de Calasanz», de Pedagogía.

Patronato «Marcelino Menéndez Pelayo».

Instituto «Antonio de Nebrija», de Filología.

Instituto «Benito Arias Montano», de Estudios Arabes y Hebráicos.

Escuela de Estudios Arabes de Madrid.

Escuela de Estudios Hebráicos.

Escuela de Estudios Arabes de Granada.

- Instituto «Jerónimo Zurita», de Historia.
- Instituto Gonzalo Fernández de Oviedo», de Historia Hispanoamericana.
- Instituto «Diego Velázquez», de Arte y Arqueología.
- Instituto «Juan Sebastián Elcano», de Geografía.
- Instituto «Bernardino de Sahagún», de Antropología y Etnología.
- Patronato «Alfonso el Sabio».
- Instituto «Jorge Juan», de Matemáticas.
- Instituto «Alonso de Santa Cruz», de Física.
- Instituto «Alonso Barba», de Química.
- Laboratorio de Bioquímica y Química aplicada, Universidad de Zaragoza.
- Sección de Química Orgánica, Universidad de Barcelona.
- Sección de Química Orgánica, Universidad de Sevilla.
- Patronato «Santiago Ramón y Cajal».
- Instituto «Ramón y Cajal» de Investigaciones Biológicas.
- Instituto «José Acosta» de Ciencias Naturales.
- Jardín Botánico de Madrid.
- Instituto Español de Entomología.
- Sección de Helminología de la Universidad de Granada.
- Sección de Petrografía del Laboratorio de Geología, Universidad de Barcelona.
- Patronato «Alonso de Herrera».
- Misión Biológica de Galicia.
- Patronato «Juan de la Cierva Codorniu».
- Instituto Nacional de Geofísica.
- Observatorio del Ebro.
- Instituto «Leonardo Torres Quevedo» de Material Científico.
- Instituto del Combustible.
- Instituto de Química Aplicada, Universidad de Oviedo.
- Instituto Técnico de la Construcción y Edificación.
- Junta Bibliográfica y de Intercambio Científico.
- Misiones en el Extranjero.
- Bibliotecas y Servicios Bibliográficos.
- Obras en edificios del Consejo y nuevas construcciones.
- Patronato espiritual del Consejo.

## Casas judías acusadas de fraude en América

GINEBRA, 30.—Según el diario norteamericano «New York Journal American», una Comisión investigadora del Congreso ha descubierto gigantescas operaciones fraudulentas realizadas por grandes firmas judías de Estados Unidos. La comisión cita en el acta acusatoria a las casas Loewent, Schulman, Muhistein y Barzen, las cuales han adquirido grandes cantidades de caucho usado y obtuvieron beneficios extraordinarios. Una de ellas logró incluso emplear a sus agentes en las oficinas de producción de guerra de diversos puntos, para estar informada de la marcha que seguía la recuperación del caucho viejo.—EFE.

## OCASION

Véndense en buenisimas condiciones y muy aceptables, maquinaria completa para cascar piñón, y fincas rústicas y urbanas, y un caserío. La maquinaria es aplicable a otras industrias. Informar, Alejandro Tejedor. Arévalo.



Quando su estómago funcione mal...  
...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.  
En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS (Censura sanitaria número 50).

# EN TORNO AL SEGUNDO FRENTE EUROPEO

## UN ARTICULO DEL DOCTOR GOEBELS

El terrible dilema del Gobierno británico: «Esperamos confiados la llegada de los ingleses»

BERLIN.—«También la tentativa es punible». Con este título el ministro de Propaganda de Alemania, doctor Goebels, ha publicado un artículo en el semanario «Das Reich» artículo que hace referencia a la posibilidad de constitución de un segundo frente en Europa por iniciativa anglosajona.

El ministro comienza por poner de relieve que los Gobiernos de Londres y Washington tienen antes, por lo pronto, la tarea de familiarizar a sus pueblos con la idea de la gravedad de la situación en Rusia, «ya que hasta ahora ingleses y norteamericanos habían vivido en un mundo irreal basado en las informaciones victoriosas dadas por Radio Moscú durante el pasado invierno».

«El invierno —prosigue el doctor Goebels— ha sido el causante del optimismo anglosajón respecto al frente oriental, pero ha llegado el verano y con él las duras realidades de la guerra. ¿Dónde están ya los días en que Molotov visitaba Inglaterra y se le pasaba de salón en salón, de club en club, como a un hijo pródigo bolchevique? Los anglosajones se emborrachaban con optimistas informaciones sobre el segundo frente, frente que se constituiría en el momento en que las formaciones alemanas se debatieran en los estertores de la agonía en su lucha en el sector oriental, viéndose además obligados a enviar tropas a Francia, Países Bajos, Bélgica y Noruega. Pero las cosas han sucedido de otro modo. Los soviets han recibido más y los alemanes han dado también más de lo que se esperaba. Ya no ha lugar a hablar de la retirada de las tropas alemanas del Oeste, sino que, por el contrario, excelentes formaciones militares endurecidas en el combate, han sido enviadas a los campos de Francia.

El segundo frente, empresa sin dificultades según la manera de pensar de ingleses y norteamericanos hace unos meses, se ha transformado en un angustioso punto de interrogación. Hoy comprenden que el establecimiento de una zona de operaciones en el Oeste de Europa lleva consigo una serie de riesgos verdaderamente incalculables.

sobre los condados centrales y orientales de Inglaterra. En la región de Birmingham fueron originados algunos daños y hubo algunas víctimas, entre ellas varios muertos. Fueron arrojadas también algunas bombas en otros lugares, en uno de los cuales se causaron daños y víctimas, entre éstas un pequeño número de muertos. Cinco aparatos enemigos fueron destruidos.—EFE.

Saarbrücken ha constituido el objetivo principal de una importante formación de nuestros bombarderos en la noche última. El ataque fue intenso y concentrado y, según las primeras informaciones, fueron provocados muchos daños. Nueve de nuestros aviones no han regresado.—EFE.

Vapor torpedeado BERLIN, 30.—Un pequeño vapor de transporte norteamericano que navegaba convoyado por varias corbetas y barcos patrulleros fué hundido el 13 de julio por un submarino alemán a lo largo de la costa atlántica de los Estados Unidos. El lugar en que fué hundido este barco se encuentra tan próximo a la costa que la detonación se pudo oír desde tierra. El buque, que llevaba a bordo cargamento de caucho, se vió envuelto en llamas y, al cabo de un cuarto de hora, se hundió.—EFE.

Stalin —prosigue el ministro alemán— reclama, cual nuevo Shylock, el pago de su crédito. Es posible que Inglaterra y los Estados Unidos se vean en la necesidad de someter sus particulares criterios acerca de la cuestión a la presión de la opinión de sus pueblos. Podemos representarnos a los referidos países sin ver más salida a su posición que la de ir delante del peligro, el más grave que en el transcurso de toda la guerra les había amenazado.

El público de Alemania y de todo el mundo debe ponerse en guardia ante un desencadenamiento de la propaganda inglesa y norteamericana para el momento que llegue la constitución del segundo frente. El universo temblará entonces al ruido de las armas y de la propaganda. Pero lenta y seguramente nuestra máquina de guerra se pondrá en movimiento y un día veremos marchar a los ingleses camino de Berlín, no como vencedores, sino como prisioneros, mientras que diezmos y aniquilados los restos anglosajones buscan un nuevo Dunkerque para atravesar el canal, el largo camino de Tipperary.

En 1940 nuestros soldados han arrojado a los ingleses al mar cuando se encontraban tras gigantescas fortificaciones y teniendo además, en los momentos críticos, a su lado, a los franceses, que cubrían su retirada. Hoy con ocasión de un nuevo encuentro cara a cara, chocarían con nuestros soldados.

El Gobierno inglés —añade el ministro de Propaganda del Reich— se encuentra ante un terrible dilema.

Si no establece el segundo frente, la derrota total de los soviets llevará consigo una crisis de la política interior británica imposible de dominar. Si se llega al establecimiento del segundo frente, la catástrofe inevitable podría ser la terminación definitiva de la guerra. Consideramos en Alemania que un intento de invasión del continente no sería más que una funesta locura de las peores consecuencias para Inglaterra y los Estados Unidos, pero por la especial idiosincrasia de ingleses y norteamericanos les creemos muy capaces de llegar a intentar el desembarco en Europa. Por eso el Alto Mando alemán no ha descuidado ninguna detalle y se ha preparado de la manera más concienzuda para esta labor de arrojar a los enemigos de Alemania del continente. No hay necesidad de sacar tropas del Oeste de Europa, por la misma razón que no hay necesidad de enviarlas allí, pues las ya establecidas en la zona occidental de Europa se bastan para recibir dignamente a los presuntos invasores. No nos interesa tampoco, porque es lo mismo, saber si los anglosajones van a intentar una auténtica invasión de Europa o una simple maniobra de diversión. Incluso la tentativa será castigada y replicaremos con todos nuestros medios para quitar las últimas esperanzas al pueblo inglés.

«Esperamos confiados la llegada de los ingleses, termina el artículo, y esperamos que junto a ellos vengan algunos norteamericanos para que podamos demostrarles que la entrada en Europa está prohibida».—EFE.

# INGLATERRA Y EGIPTO

Por RICARDO DEL CASTILLO.

Cuando en 1840 Mehemet Ali se rebeló contra el soberano de Constantinopla, sólo Francia se puso de parte de los egipcios. Luis Felipe no pudo o no quiso mantener a su protegido en posesión de sus conquistas. Sin embargo, el bajá logró su máximo deseo: la posibilidad de dejar su cargo, iniciando así una dinastía nacional. La influencia francesa continuó preponderando en Egipto y la apertura del Canal de Suez, en 1869, consolidó su posición en Oriente, aunque siempre bajo la vigilancia incesante de Inglaterra.

Uno de los sucesores de Mehemet Ali, el jedive Ismail, llamado el Magnífico por sus compatriotas, gustaba mucho más de lo que le permitían sus recursos. En un momento dado, hubo de ceder a Inglaterra (después que Francia se hubo negado a adquirirlas) las 177.000 acciones del Canal de Suez que había recibido por su participación en los trabajos del Canal. Disraeli giró el dinero sin consultar al Parlamento. No disminuyeron los gastos del jedive. La deuda exterior aumentaba año tras año. Las quejas reiteradas de los acreedores extranjeros indujeron a Francia e Inglaterra a establecer una superintendencia común en la gestión financiera del gobierno egipcio. Esta ingerencia extranjera agravó la situación y suscitó un pronunciamiento militar. Arábi Bujá salió triunfante y Egipto empezó a prepararse la independencia, perspectiva poco grata a las potencias interventoras. Inglaterra decidió enviar tropas a Egipto y Francia, cuyo jefe de Gobierno era entonces Gambetta, expresó su asentimiento, aunque sin entusiasmo. Llegada la oportunidad de la intervención armada británica, el presidente del Consejo francés, que era entonces de Freycinet, rechazó la

colaboración con Inglaterra. El Gobierno inglés se apresuró a aprovechar esta única ocasión y reprimió sin esfuerzo el movimiento nacionalista egipcio.

Restablecido el orden, los franceses quisieron reasumir el condominio, pero Inglaterra les contestó que pues ella había tenido sola el trabajo, sola entendía disfrutar de sus consecuencias. El jedive Tevlik estaba bajo la tutela inglesa. Se sucedieron incidentes mas o menos penosos, hasta que en 1904, se llegó por iniciativa de Eduardo VII a un acuerdo total entre los dos Gobiernos francés e inglés. Inglaterra renunció a Marruecos y creyó que tenía completa libertad de acción en Egipto. Error. La resistencia de la población, más eficaz en Egipto que en la India, ha sido una traba de la que Inglaterra no ha podido desembarazarse nunca.

Durante la guerra anterior, Inglaterra proclamó el protectorado provisional sobre Egipto. Algunos años más tarde tuvo que renunciar a esta posición en vista de la actitud del «Wafd», gran asociación patriótica. En 1922 se promulgó la independencia. El Sultán Fuad I se revistió de la dignidad real y otorgó una Constitución a su pueblo. Las negociaciones con Londres fueron largas: el tratado de alianza se firmó en 1936. En caso de guerra, Egipto se obligó a dar al Imperio Británico todas las facilidades posibles en su territorio, incluso el empleo de sus vías de comunicaciones, puertos y aeródromos. Inglaterra se obligó a defender el Canal de Suez y a suprimir el régimen de las capitulaciones. Esa es la fachada. En realidad, el tratado coloca a Egipto bajo la soberanía de Inglaterra y al servicio de sus intereses.

# BIRMINGHAM sufre otro intenso bombardeo

## CUATRO LANCHAS TORPEDERAS BRITÁNICAS HUNDIDAS EN LA COSTA HOLANDESA

CUARTEL GENERAL DEL FUJER, 30.—Comunicado oficial: «Los ataques aéreos de hostigamiento efectuados durante la jornada de ayer por la aviación británica bajo la protección de espesas nubes apenas tuvieron efecto en las ciudades de Renania. Durante la noche pasada, una formación de bombarderos ingleses atacó varias ciudades del Palatinado y del Sarre, sobre todo los barrios habitados de la ciudad de Saarbrücken. Entre otros daños, las bombas causaron la destrucción completa del teatro regional. Hubo víctimas entre la población civil. Fueron derribados siete de los aviones atacantes, y las unidades de la Marina de guerra destruyeron dos más sobre la bahía alemana. Sobre la costa oriental de Inglaterra, un avión de bombardeo alemán atacó ayer con pleno éxito una fábrica de armamentos, y por la noche importantes fuerzas aéreas de la aviación alemana bombardearon de nuevo Birmingham. Los vuelos de reconocimiento efectuados al amanecer de hoy han permitido comprobar la existencia de numerosos y vastísimos incendios en los objetivos atacados. Frente a la costa holandesa, los patrulleros alemanes han hundido cuatro lanchas torpederas británicas que efectuaban un ataque. Otra embarcación de esta clase fué incendiada por los disparos de nuestras unidades. El enemigo abandonó el combate.»—EFE.

Ataque a Birmingham BERLIN, 30.—El ataque de los bombarderos alemanes contra el centro industrial de Birmingham se llevó a cabo a pesar de la enérgica acción de la defensa antiaérea y de la actividad de los proyectores. Los aparatos alemanes lograron penetrar en la noche última, salvando la barrera de la D. C. A. dispuesta en torno al importante centro industrial y avanzando en olas sucesivas arrojaron bombas explosivas cendiarias sobre los objetivos pre-eivistos.

En la oscuridad de la noche se distinguían claramente los incendios provocados en varios barrios de la ciudad, especialmente en los arrabales del norte y sudeste. Toda la región se encontraba bajo espesas nubes de humo.—EFE. Saarbrücken tiene 125.000 habitantes LONDRES, 30.—Se anuncia que Saarbrücken fué el objetivo principal de una importante formación de la aviación inglesa en la noche última. Saarbrücken, capital del Sarre, cuenta con una población de 125.000 habitantes y es el centro de la región carbonífera, donde están establecidas industrias pesadas, fábricas de acero y talleres de construcción.—EFE. Comunicado británico LONDRES, 30.—Comunicado del ministerio del Aire: «La actividad de la aviación enemiga se extendió en la noche última



Los días 1, 3 y 4 del próximo agosto, se suministrará a cada una de las personas inscritas en las cartillas de racionamiento de esta capital, los artículos que se detallan, previo corte de los cupones que también se indicará:

Aceite, un cuarto de litro, al precio de 1.05 pesetas ración, cupón número 27 de este artículo.

Alubias, 200 gramos, al precio de 0.60 pesetas ración, cupón número 23 de legumbres.

Azúcar, 150 gramos, al precio de 0.40 pesetas ración, cupón número 25 de este artículo.

Patatas, dos kilos, al precio de 2.00 pesetas ración, cupón número 19 de este artículo.

Mantequilla, 100 gramos, al precio de 2.30 pesetas ración, cupón número 30 de «Varios».

Conserva de pescado, 100 gramos, solamente a las cartillas de tercera categoría, al precio de 0.40 pesetas ración (sin caldo), cupón número 31 de «Varios». Este artículo será despachado únicamente en los establecimientos de Félix Gutiérrez, Hilario Jiménez, Ignacio Hernán, Lorenzo Hueta, Lope Santodomingo e Ismael Gaffán.

Embutido, 50 gramos, también solamente a las cartillas de tercera categoría, al precio de 0.45 pesetas ración, cupón número 32 de «Varios». Este artículo se despachará en los establecimientos de Carlos Prieto, Lorenzo del Omo y Jerónimo Prieto.

Los vales colectivos retirarán este ministro contra cupones números 25, 1, 2 y 3 para comestibles, patatas, conserva y embutido, respectivamente.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez López-Baños.

VACA SUIZA de 4 años, próxima a parir, se vende. Para tratar, con Segundo de Juan, en Gotarrendura.

## Subasta de maderas

Tendrá lugar el día diez y siete de agosto próximo, a las doce, ante una junta, que se reunirá en el domicilio del presidente de la Asociación de Misericordia de Avila, que lo es el señor párroco de la iglesia de Santiago. Las maderas están situadas en la dehesa de Arbillas Occidental, término de Arenas de San Pedro y proceden de 554 pinos derribados por los vientos, cubriendo ciento noventa metros cúbicos. Pliego de condiciones y modelo de proposición en la casa del señor presidente y en Arenas de San Pedro en la de don Manuel Moreno Fuentes.

Las proposiciones serán remitidas o entregadas con la antelación necesaria, en pliego cerrado, para que puedan ser abiertas el expresado día 17, a las doce.

## Almoneda

de varios muebles y enseres; razón en la calle de Martín Carramolino n.º 12. 2.º, horas de 5 a 7 de la tarde.

VENDO coche Citroen 5 H.P. en buen estado y motor gasolina Ister 5 H.P. Dirigirse apartado de Correos, 12, Arévalo.

## Rasgo de honradéz

Rasgo plausible y digno de todo elogio es el que nos demuestra hoy el colaborador del Banco Central, don Antonio Martín López, al acercarse a nuestra Redacción acompañado de su jefe, el señor director de la Sucursal, don Fabriciano San Segundo Muñoz, para darnos cuenta del hallazgo de una importante cantidad esta mañana en el vestíbulo del mismo Banco donde él presta sus servicios.

Aquella persona que haya extraviado tal efectivo, muéde presentarse en mentado Establecimiento Bancario, y una vez acreditada su verdadera pertenencia le será entregada previas las formalidades de rigor.

Por su honradéz ha sido muy encomiado el rasgo del señor Martín López, a quien felicitamos nosotros así como a sus jefes por contarle entre el personal de tan importante Establecimiento Bancario.

SE ARRIENDAN pastos de rastrojero, en la Aldehuela de la Frate, término de Maello. Informes: Cesteros, n.º 7, pral. en Avila; don Manuel Bizarres.

## En la sesión del Ayuntamiento se trató de la nueva construcción en Avila de la CASA DE CORREOS

Ayer noche se reunió en sesión la corporación municipal. Entre otros asuntos de menor importancia se trató en ella con gran detenimiento del nuevo plan que hace tiempo existe en la Dirección General de Comunicaciones para la instalación en Avila de la Casa de Correos, para lo cual el Excmo. Ayuntamiento proporciona toda clase de facilidades, cediendo parte del terreno donde tendrá lugar su instalación que se propuso sea en el Palacio del Rey N.º, frente a la Catedral.

Para la construcción de la Casa de Correos que el Estado piensa con otras construir en nuestra ciudad se están llevando a cabo gestiones que se espera tendrán pronto feliz realización, de gran interés para Avila.

## Dr. S. León

DIRECTOR POR OPOSICIÓN DEL DISPENSARIO ANTITUBERCULOSO PULMON Y CORAZON  
Consulta de once a una.  
Generalísimo Franco, 18

SE VENDE una vaca holandesa legítima. Tercer parto. Aldeaseca. Lucio Sanz.

## JULIO LASTRAS CANTERO y MARMOLISTA Encarnación [Carretera] del Cementerio

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de mármol y granito

## JUVENTUD DE ACCIÓN CATÓLICA

Centro Especializado Obrero de San Juan Bosco

Mañana sábado, y a continuación de la Sabatina, nos dará las «buenas noches salesianas», el secretario del Consejo Diocesano, Venancio Matallana, el cual versará sobre PIEDAD.

—El Retiro mensual será el próximo día 9 a las once y media, como de costumbre en «nuestra parroquia».

—Se recuerda a todos que el día 7 es el primer viernes de mes.

SE NECESITA ama de cría, para casa de los padres. Tomás Luis de Victoria, 7.

## Tesorería de Hacienda de la provincia de Avila

A partir del día 1.º de agosto próximo y hasta el día 10 de septiembre inclusive, queda abierta la cobranza en período voluntario de las contribuciones y demás impuestos del Estado correspondientes al tercer trimestre del año en curso.

Lo que se hace público para conocimiento de los contribuyentes en general.

El tesorero de Hacienda, Cándido Belmonte.

## NUEVO TALLER DE REPARACIONES RADIO-ELÉCTRICAS

Rodríguez y Sáez  
CESTEROS n.º 3  
Mecánicos competentes

## El próximo Año Santo en Santiago

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 30.—Una exposición de arte jacobino va a celebrarse el próximo año santo en el palacio de Gelmírez, para lo que la Archicofradía del Apóstol Santiago estudia el proyecto correspondiente. Contará este certamen con secciones bibliográficas, obras precalixtinas, bulas, diplomas y otros documentos, además de otra literaria, desde el «Cancionero» hasta las obras contemporáneas, revistas y prensa, que servirán después para formar la biblioteca jacobina. Figurará asimismo una sección de arquitectura, pintura, escultura, orfebrería y esbatería, para la que se cuenta ya con valiosas cooperaciones.

La Dirección General de Turismo se ha ofrecido para realizar la labor de propaganda necesaria por medio de folletos y carteles. El arzobispo ha dado su aprobación y ha prometido su ayuda.—CIFRA.

## DE SOCIEDAD

Mañana celebra sus días el inspector de Primera Enseñanza de esta Capital, don Celestino Minguela Velasco.

Natalicios  
Ha dado a luz felizmente una hermosa niña la esposa del culto maestro nacional de Avila, don Cirilo Sobrino, (nacida Gloria Chomón). Nuestra enhorabuena.

—Ha dado a luz felizmente una hermosa niña a la que se impondrán los nombres de María Soledad, la distinguida esposa del comandante de Intendencia y profesor de la Academia del Cuerpo don Angel Guerras, (nacida Refaela Gallego). Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado de salud. Nuestra enhorabuena.

Viajeros

Han llegado:  
—De las Islas Canarias, donde dirige La Foforera Canariense, el ingeniero don Eduardo Sastre con su distinguida esposa e hijos.

—De Madrid, doña Teresa Murcia y sobrina Adela; don Germán de la Vega Revuelta, ingeniero; el comandante del Ejército italiano, agregado a la Embajada de aquel país en España, don Aldo Bochimini; las señoritas María del Carmen Familiar y Pérez, maestra nacional y Luz Sainz Corra; la distinguida esposa del ingeniero jefe de la Zona Norte de la Red Nacional de Ferrocarriles, señor Moreno, doña Ana Rosa Gómez Riquejo Barrio.

Han salido:  
—Para Barcelona, el doctoral de esta Catedral de Avila, don Juan Antonio Ariño.

Aniversario  
Hoy se cumplen seis años, de asesinato cometido en la carretera de Arganda (Madrid) del veterinario-higienista y periodista don Leopoldo Calvo Sánchez, cuyas dotes de talento y caballerosidad permanecen inolvidables en cuantas personas se honraron con su amistad y trato sencillo y afable. Hacemos presente nuestro pésame reiterado a sus padres hermanos y demás familiares y pedimos a nuestros lectores encomienden a Dios el alma del inculcado que tantas y tan buenas amistades tenía en nuestra ciudad.

Neurológica

Rápida dolencia, que no ha sido capaz de contener una hábil intervención quirúrgica, ha llevado a la eternidad a la honorable señora doña Eugenia Vázquez Velázquez, que por sus peculiares dotes de laboriosa bondad y virtudes cristianas era muy apreciada.

Por ello su muerte ha producido gran pesar entre sus muchas relaciones sociales, y así se está haciendo presente a su viudo don Rogelio Díaz y familia doliente.

Expresamos nuestro pésame a toda la familia de la finada, muy particularmente a nuestro querido amigo don Diego, operario de este periódico, y pedimos a Dios por el eterno descanso de dicha señora.

# Toda la costa, desde Azof a Venicale y aún más abajo, está amenazada de inminente ataque por retaguardia

## LA SITUACION BELICA

EL FRENTE RUSO. Operaciones militares según información que recibimos de «Efe». El ímpetu de la ofensiva estival alemana comenzada hace cuatro semanas y que persiste a pesar de los desesperados contraataques soviéticos, se evidencia con la conquista del nudo ferroviario de Proletarsk, de gran importancia estratégica. El asalto a esta ciudad por unidades rápidas alemanas ha interceptado en varios lugares el importante enlace ferroviario desde el territorio de Kuban hasta el bajo Volga, entre Krasnodar y Stalingrado.

Después de la ocupación de la ciudad, los soviets huyeron en la región del alto Manytsch en dirección más al sur. La Aviación apoyó las operaciones del Ejército alemán con incansables operaciones de bombardeo y torpedeamiento. Los bombarderos y Stukas quebrantaron durante la ampliación de las cabezas de puente alemanas del sector de Manytsch la resistencia soviética que intentaron crecer las columnas bolcheviques en posiciones rápidamente establecidas, y las dispersaron.

También en otros sectores de la lucha en el frente meridional continúa evolucionando favorablemente la situación para las fuerzas alemanas que se hallan en rápido avance hacia el Sur en la región del curso inferior del Don. Los bolcheviques intentaron, en encarnizados combates de su retaguardia, contener el 29 de julio el avance alemán al Sur del Don, pero su resistencia fué rápidamente quebrantada por unidades del Ejército y de las S. S. que continuaron la persecución del adversario derrotado. Tropas rápidas y destacamentos de tanques penetraron en las columnas soviéticas fugitivas y una sola división alemana capturó al sur de Rostof 700 prisioneros. Los cazas derribaron 21 aviones soviéticos en el sector Sur del frente y destruyeron otros nueve en el suelo.

TAMBIEN EN LAS VIOLENTAS luchas que continúan en el arco del Don las tropas alemanas han logrado nuevos éxitos al conseguir cortar la retirada hacia el Este a las tropas bolcheviques. Al estudiar la situación en el frente se saca la impresión de que los soviets quieren im-

pedir a toda costa la irrupción de las tropas alemanas en dirección a Stalingrado y que con tal finalidad han concentrado todas sus fuerzas disponibles en dicha zona, para evitar que los soldados del Reich lleguen al Vo'ga.

Respecto a las informaciones extranjerías relativas a que las tropas alemanas han atravesado ya el Don en dirección al Volga, en los centros competentes de Berlín se abstienen de hacer declaraciones. Las noticias oficiales sólo hablan hasta ahora de ataques aéreos contra la navegación en el Vo'ga.

En cuanto a las noticias de origen extranjero sobre una supuesta gran ofensiva alemana contra Leningrado, se dice en la capital del Reich que esta ciudad caerá de todos modos algún día y que no se proyecta aceptar sacrificios innecesarios a cambio de un éxito de prestigio. Además, la defensa de Leningrado retiene fuerzas bolcheviques que son necesarias urgentemente en otros lugares.

EL AVANCE ALEMAN prosigue con ímpetu y paralelo a la acción aérea en todo el frente del Don-Manytsch. Los alemanes martirizan los centros de abastecimiento y resistencia en los peores momentos del ejército rojo. Acaso el lector acostumbrado mentalmente a medir el mapa soviético por el de cualquier país occidental, no perciba la velocidad del avance porque gradúe mal las distancias, en trayectos no exentos de obstáculos geográficos ( pantanos, ríos sin puentes, etcétera) y, desde luego, pleóricos de obstáculos creados por el hombre. Por eso a los avances siguen operaciones de limpieza que a veces originan combates tan intensos como los de la primera línea. Esta guerra, repudiando el viejo sistema de trincheras ininterrumpidas, favorece la confusión entre las fuerzas beligerantes y el rezagamiento de núcleos en huida. De todas formas los alemanes están en vía de alcanzar rápidamente Krasnodar, la antigua Yecaterinodar, zona petrolífera cuyos productos iban ahora al Mar Negro por un oleoducto próximo al frente. Toda la costa, desde Azof a Venicale, y aun más abajo, está amenazada de inminente ataque por retaguardia.

# ULTIMA HORA

BERLIN.—El Alto Mando alemán comunica que fuerzas alemanas, eslovacas y rumanas han rebasado el curso inferior del Don en doscientos cincuenta kilómetros, derrotando a las fuerzas enemigas. Los restos del ejército soviético son perseguidos. Las vanguardias alemanas se hallan a 180 kilómetros al sur del Don, habiendo conquistado la localidad de Kuchsvikla.

Unidades italianas han rechazado intentos de ataque soviético, así como también fué rechazado el enemigo en otros sectores, perdiendo los rojos en estos combates sesenta y dos tanques.

En Egipto la aviación bombardeó los objetivos enemigos, atacando los aeródromos cerca de El Cairo.

Dos aviones volaron ayer sobre Alemania, siendo uno de ellos derribado. También fueron derribados diez y siete aviones enemigos sobre el Canal de la Mancha y Noruega. Los aviones alemanes han atacado Birmingham.

167.000 toneladas de barcos hundidos por los submarinos alemanes

BERLIN.—El enemigo ha sufrido grandes pérdidas navales en la costa de América, destacándose cinco mercantes con 41.000 toneladas de desplazamiento, que navegaban formando parte de un convoy fuertemente protegido. Doce buques con setenta y tres mil toneladas, cinco veleros y un guardacosta, fueron hundidos también por la acción submarina del Reich.

En la costa occidental de Africa hundieron los submarinos alemanes siete buques contrarios con cincuenta y un mil toneladas, y en el mediterráneo oriental hundieron diez y siete mil toneladas más.

En aguas de Chipre fué averiado un buque, siendo el total de toneladas hundidas por los submarinos con lo que aumentan la cifra de barcos hundidos en lo que va de mes, 167.000 toneladas: 24 mercantes, diez veleros y una unidad de escolta.—EFE.

†  
Sexto aniversario

Rogad a Dios en caridad por el alma de

## Don Antonio Tejerizo Aliseda

Cura Párroco de Lagartera (Toledo)

Quié mutió víctima de la furia marxista el día 1.º de agosto de 1936

D. E. P.

Sus hermanos don Julián, don Juan, doña Juilita, doña María de los Reyes, doña Bernardina, doña Emiliana, doña Agapita y doña Luisa; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes,

Suplican a los lectores de EL DIARIO DE AVILA una oración por el eterno descanso del finado.

Los funerales que se celebren el día 1.º de agosto en Lagartera (Toledo), Arévalo, N.º vi luenga y Villanueva del Aceral, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

H y concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

†  
LA SEÑORA

## D.ª Eugenia Vázquez Velázquez

Ha fallecido en el día de hoy. A los 65 años de edad  
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

D. E. P.

Su desconsolado esposo don Rogelio Díaz; hijos don Diego y doña Teófila; hijos políticos doña Emiliana Fernández y don Francisca Novoa; hermana doña Urbana (ausente); hermanos políticos don Mariano, doña Heliodora, don Felipe, doña Pilar, don Eloy y doña Felipa, y demás familia,

Suplican una oración por su alma.

Misa de entierro: Mañana, sábado, a las nueve, en la parroquia de Santiago.

Conducción del cadáver: Mañana sábado, a las once.

Misa de San Lázaro: El lunes, día 3, a las nueve en dicha iglesia. Casa moriuria: Carrera de Santo Tomás, número 7.